



FRATCOM.AO



Bulletin d'information de la Province d'Afrique de l'Ouest N° Spécial

JUBILE DE DIAMANT DU CNDA DALOA

Editorial

Célébrer un jubilé est une manière de dire à Dieu : « merci, tu as fait des merveilles » ! Comment ne pas louer Dieu pour 60 ans de mission auprès des jeunes filles au Collège Notre Dame de l'Assomption de Daloa. A travers ce jubilé, c'est toute notre province de l'Afrique de l'Ouest qui rend grâce à Dieu pour l'œuvre de l'Assomption en Afrique, et en Afrique de l'Ouest ! Une semaine de cet action de grâce s'est ouverte hier 14 octobre avec les chants de l'hymne nationale et l'hymne de l'Assomption, suivis des mots de bienvenue prononcés tour à tour par la sœur Directrice du Collège, sœur Sylvie SIE et la provinciale de l'AO, sœur Virginie KANYALA. On pouvait lire la joie sur tous les visages car les festivités sont en l'honneur de Celui qui conduit tout, Dieu ! Nous partageons avec vous les moments forts de ce jubilé de Diamant !

Marie-Madeleine A.



Mot de sœur Sylvie Pascal SIE, directrice actuelle du Collège

Révérénd Père Secrétaire diocésain de l'éducation Catholique, représentant notre père évêque, Monseigneur Marcellin Yao Kouadio, Monsieur le préfet de région du Haut Sassandra, Mr. Le Maire de Daloa, Mr. Le Directeur régional de l'éducation nationale et de la formation technique, honorables invités, en vos grades et qualités, une voix plus autorisée vous donnera tout à l'heure le message de la circonstance qui nous rassemble. Pour ma part, au nom de tous ceux qui ont actuellement la lourde charge de gérer l'héritage « CNDA-DALOA », je vous dis « anisrès » soyez la bienvenue dans ce lieu qui a vu se succéder 60 promotions de filles devenues des femmes impliquées dans la transformation de leur milieu de vie et de la société ivoirienne...

Votre présence distinguée ce matin à nos côtés nous fait honneur et illustre bien ce que disait un de nos sages africains Cheikh Hamidou Kane lorsqu'il affirmait que « Nos meilleures graines et os champs les plus chers ce sont nos enfants ». Malgré vos calendriers chargés en ce début de semaine, vous avez tenu à marquer de votre présence la célébration de l'éducation transformatrice Assomption. Merci pour cette considération qui conforte nos cœurs. J'ose espérer que vous passerez de bons moments en notre compagnie. Je vous remercie.



Anciennes des premières générations



Elèves actuelles du Collège !

Acrostiche ! CNDA

C comme cadeau, tu es un très beau cadeau pour nous les bénéficiaires de ton œuvre d'excellence !

N comme naturel, tu apprends à chaque jeune fille en ton sein le goût du naturel et de la simplicité

D comme dynamique, tu sais comment atteindre ton but avec espérance et croyance en Dieu !

A comme aimante, tu ne cesses de nous offrir chaque année tout l'amour dont tu disposes.

Fière d'appartenir à ce laboratoire, nous sommes des jeunes filles studieuses pour une Côte d'Ivoire glorieuse.

Joyeux soixantaine à toi et à tous ceux qui travaillent sans cesse pour ton honneur !

Tia Boh Djemila 2nd C

Mot des Anciennes élèves du Collège

C'est pour moi un honneur, et surtout une grâce divine de prendre la parole au nom de toutes les anciennes, et en particulier de la première promotion des filles de ce collège qui fête aujourd'hui ses 60 ans d'existence.

En effet, un jour du mois d'octobre de l'année 1959, des religieuses de l'Assomption ouvraient les portes d'un établissement à 25 jeunes filles dont je faisais partie.

Le site n'abritait que seulement trois bâtiments. Le 1^{er} était destiné aux religieuses, le 2^{ème} aux internes, car un internat avait été aussi ouvert, et le 3^e était la classe de 6^{ème}.

Nous formions cette année là, une petite famille dont Sœur Françoise Isabelle en était la supérieure et Sœur Cécile ; la première directrice.

Nos professeurs étaient des jeunes filles diplômées et bénévoles venant de la France.

Notre éducation était basée, sur la discipline, l'obéissance et la rigueur dans le travail et les études.

Quatre ans plus tard, c'est-à-dire en 1963 ; nous sommes sorties 10 reçues au BEPC. Et comme il n'y avait de second cycle ; chacune de nous s'est fait orienter selon son destin.

C'est ainsi que moi, je suis allée à l'école des sages-femmes.

Mes chers petits enfants, je vous exhorte à suivre l'exemple de vos grand-mères que nous sommes. Travaillez avec rigueur, dans la discipline et l'obéissance, pour réussir à vos études. Car les bienfaits de cette bonne éducation que vous recevez dans ce collège, vous serviront plus tard ; dans votre vie de profession, d'épouse et de mère.

Vive le CNDA ; pour que vivent les générations passées et futures. Je vous remercie !

Mme Gnonka 1^{ère} promotion.

**Vive la jeunesse
Assomption !**



**Intervention à la cérémonie
d'ouverture Jubilé de diamant
collège Notre Dame de**



Ambiance des grands !

**Dans l'après-midi de
l'ouverture du jubilé,
place au sport – détente !**



Mot de sœur Virginie KANYALA Provinciale des religieuses de l'A.O

Frères et sœurs, autorités religieuses, civiles et administratives, responsables diocésains de l'enseignement catholique, élèves et Anciennes du collège, membres de l'équipe éducative, parents d'élèves, amis et collaborateurs dans la mission et vous tous venus prendre part à cette cérémonie d'ouverture des festivités marquant les 60 ans d'existence du collège Notre Dame de l'Assomption, soyez les bienvenus. Il y a 60 ans, les religieuses de l'Assomption répondaient à l'appel de Monseigneur ROUANET, tout premier évêque de Daloa à participer à la pastorale de l'Eglise par l'éducation intégrale des filles à travers la gestion d'un établissement. En octobre 1959, le Collège Notre Dame de l'Assomption ouvrait ses portes avec un effectif de 25 filles. L'Eglise Catholique au nom de laquelle les sœurs agissent ici a **la conscience d'être Mère et Educatrice et en tant que telle, elle souhaite le meilleur pour tous ses enfants, c'est ce qui explique son engagement au service de l'éducation.**

Les activités de ce jubilé que nous ouvrons en ce moment sont très significatives : retour sur l'histoire, prestations diverses, rencontre par

générations et entre générations autour du thème de l'Education, la messe de clôture.

En **retournant sur l'histoire**, nous voulons rendre hommage aux générations de religieuses de l'Assomption, d'éducateurs, parents et enseignants et de tous les partenaires sous tous les cieux, aux différents pasteurs de l'Eglise diocésaine qui se sont engagés pour assurer le service de l'éducation. Nous voulons par ce fait même rendre gloire à Dieu qui agit dans notre monde et dans l'histoire à travers des hommes et des femmes dont l'engagement construit la société.

En retournant sur **l'histoire**, nous voulons aussi connaître et prendre conscience du riche passé de 60 ans pour mieux comprendre ce qu'est l'éducation de façon générale et l'éducation à l'Assomption en particulier afin de nous engager plus résolument personnellement et ensemble dans cette mission d'éducation.

Les **rencontres par générations et inter générations** seront concrétisées d'une part dans les **rencontres des élèves entre elles**, les parents et l'équipe éducative et d'autre part par les échanges élèves actuelles avec les anciennes élèves autour du thème de l'éducation. Les jeunes qui sont la raison

d'être de ce collège se réuniront pour se dire à elles-mêmes qui elles sont et ce qu'elles voudraient faire de leurs vies. Les adultes vont se retrouver aussi entre eux pour se redire à eux-mêmes le sens de l'éducation et la manière de jouer leur responsabilité dans la société ivoirienne aujourd'hui ; puis il y aura la rencontre inter générations à travers la rencontre anciennes élèves et élèves actuelles du CNDA. C'est le cadre idéal pour que l'éducation se joue : **l'interaction entre jeunes et adultes** où chacun est conscient de lui-même, de sa mission où les jeunes reçoivent des anciens et où les anciennes s'enrichissent des valeurs jeunes pour mieux assumer leur rôle de parents, d'anciens dans les familles et dans la société.

Nos cœurs sont remplis d'allégresse et cela s'exprimera entre autres à travers les prestations, la joie des retrouvailles, l'action de grâce à Dieu pour tous ses bienfaits durant tant d'années.

Que la mémoire des bienfaits de l'éducation dans ce collège renforcent notre espérance en la personne humaine et en l'éducation qui permet à chacun de s'épanouir et de prendre sa place dans la société. Que ces festivités des 60 ans du collège CNDA donne à chacun le courage de poursuivre sa mission en que tant jeune ou éducateur.

Heureux jubilé.

Daloa, 14 octobre 2019



*Sœur Ana Catalina représentant
nos sœurs missionnaires*

*Sœur Marie-Madeleine
représentant toutes les directrices qui
ont dirigé le collège de 1959 à ce
jour !*

Sœur Virginie la province A.C.